

Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

Repercute en Rumanía la persecución semita

BUCAREST, 2.—En Radautzi se ha celebrado el Congreso de la guardia de hierro, que es una de las más importantes organizaciones antisemitas de Rumanía. En este Congreso ha participado un delegado de los hitlerianos alemanes de Bukovina.

Después de pronunciarse varios discursos muy violentos, el Congreso ha votado seguidamente una moción conteniendo los siguientes puntos esenciales:

Primero. La organización hitleriana alemana de Bukovina y la guardia de hierro saludan la acción de los hitlerianos alemanes.

Segundo. A partir de la fecha se organizará un boicot de diez días contra los establecimientos judíos de Bukovina.

Tercero. Finalmente se organizará un Comité de importaciones y exportaciones para anular las relaciones comerciales con Alemania sin pasar por los intermediarios judíos.

Esta situación está preocupando vivamente al Gobierno rumano. En el ministerio del Interior se han celebrado algunas reuniones de autoridades, tratando sobre el particular. Se han cursado energías órdenes a las autoridades locales a fin de restringir la actividad de los hitlerianos, susceptible de promover disturbios en el país.

Alimentos en malas condiciones

Una familia intoxicada

A última hora de la tarde de ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro los vecinos de la casa número 3 de la calle Alvar Rodríguez Rafaela Díaz López, de 27 años, María Díaz León, de 22, Rafael Carmona Díaz, de 9, y Francisco Carmona Díaz, de 7, que padecían gastro enteritis, de pronóstico reservado, por intoxicación. Según manifestaron su padecimiento era debido a haber ingerido queso, que sin duda estaba en malas condiciones para el consumo.

Cae de un árbol, lesionándose de gravedad

Cuando ayer, desde lo alto de un árbol de la Avenida de América, presenciaba un partido de fútbol que se jugaba en el Stadium América, Rafael Pérez Heredia, de 17 años, tuvo la desgracia de caer a tierra, lesionándose. En la Casa de Socorro fué asistido de la fractura del radio izquierdo por un tercio inferior, contusión con epistaxis en la nariz y contusión de la muñeca derecha; pronóstico grave.

Tres detenidos como pistoleros han ingresado en la cárcel

Por orden gubernativa y hasta tanto se resuelva su situación, han ingresado en la cárcel los que fueron detenidos por la Policía por tenerse como pistoleros, siendo sujetos sospechosos, José Tardaguila Sánchez, de 20 años; Francisco Sánchez Naranjo, de 29 y Antonio Venzalá Soriano, también de 29 años, todos ellos sin profesión ni domicilio.

Para libros de texto y material de escritorio, **LA IBERICA** LIBRERÍA, IMPRENTA Y PAPELERÍA. Plaza de la República, 14. Teléfono 1678. :: Córdoba

DEL MOMENTO

Compás de espera. Pistolerismo y conspiradores

Dos días apacibles, sin hablar de política, han sido ayer y anteayer. Dos días en que aunque el ánimo público estaba pendiente de la política, la gente se tomó un descanso, hasta hoy, en que hablará el señor Azaña y resumirá la situación. La Fiesta del Primero de Mayo celebróse sin contratiempos. El paro fué absoluto y con este mero hecho sintióse la presencia de esa fuerza formidable que es el proletariado cuando se organiza. Todas las agrupaciones obreras decretaron el cumplimiento de su pascua laica. Si bien no hubo manifestación, por temerse alborotos, ya que es difícil conciliar en un desfile elementos dispares y evitar que se filtren agitadores obedientes a oscuros designios, es lo cierto que la Fiesta del Trabajo desarrollóse con intensa solemnidad.

Personalmente, para el gobernador civil fué un éxito, que «La Voz» de Córdoba no le reconocerá. Para este diario, acaso hubiese sido mejor que se repitiera la escena trágica de otro 1.º de Mayo. Por lo menos es seguro que los elogios que en aquella fecha tributara a una autoridad incompetente, se transformarían en acerbas censuras para el señor González López.

Compás de espera. Hoy pronunciará el presidente del Consejo un discurso tal vez decisivo. Que el nomen de la República lo inspire, y que los de la obstrucción, especialmente el señor Maura, puedan entenderlo. Nadie puede dudar de que se ha llegado a un instante de sumo peligro. Cualquier movimiento de violencia puede derribar el templo. Se ha comprobado que a los radicales y a los mauristas no le importa esto. ¿Les importará a los socialistas? Con arreglo al método inaugurado por las oposiciones, se ha visto que no se puede gobernar. Sobre el Parlamento, sobre el jefe del Estado, sobre el anhelo profundo del pueblo español de sentirse gobernado con seriedad. El señor Lerro, con una frase gitanesca, como por ejemplo, la de «se le van a agriar las naranjas al Gobierno» cree hacer honor a sus talentos de estadista en ciernes. En realidad a quienes se le agriar las naranjas es a los cultivadores valencianos. Pero esto, ¿qué importa?

Si cae el Gobierno y los socialistas pasaran a la obstrucción, ¿tomarán al pie de la letra las lecciones de mauristas y radicales para no dejar gobernar? Lo más probable—lo más natural—es que al sentirse repudiados dentro de un régimen parlamentario y atacados con la más cruda injusticia por los que ayer mismo los ponían como modelos de patriotismo republicano, se lancen por caminos doctrinales más energicos. Sería, en este caso, uno

de los méritos que la República le debe al señor Lerro, el de haberla divorciado con el único gran partido disciplinado que existe en nuestro país.

Entretanto, como modelo de lo que hacen en otras provincias, los radicales de Córdoba hablan de pistolero. Y la existencia de esta forma repugnante de la delincuencia en nuestra capital—si existe verdaderamente—se la atribuyen poco más o menos al gobernador civil. Ha caído un guardia civil mozo y su muerte está rodeada del máximo misterio. Si han sido pistoleros profesionales los que lo han derribado, no se olvide esto: que la provocación suele ser en manos de las derechas un arma clásica. Tan clásica, como la represalia en manos de los obreros. ¿A quién le interesa más, actualmente, que se produzcan reacciones del espíritu de cuerpo en la Guardia civil? Tan delicado es el tema, que no nos arriesgamos a hablar de él con la seguridad—con la insensatez—que otras plumas lo hacen. Sea un crimen de carácter social, sea un atraco vulgarísimo, ¿a qué viene alarmar a la opinión con torcidas sugerencias? ¿A qué hacer del suceso un argumento político? El joven funcionario del Estado muerto merece mayor piedad y los agentes de la autoridad interesados en descubrir el crimen mayor respeto.

También se volvió a hablar ayer y anteayer de conspiraciones militares. ¿Acaso no se ha visto que la República posee autoridad y fuerza suficientes para emparedar definitivamente al fantasma de los pronunciamientos? Pero ahondando en estas habillitas, se vislumbra el fenómeno que las produce. Es la pérdida de la fe en las posibilidades del mando republicano. Y esto es lo grave, lo triste. El pueblo puede tener razón. Cuando en Madrid, políticos de responsabilidad, hacen lo posible por desprestigiar a las Cortes Constituyentes y cortar la colaboración republicana de las fracciones que la componen; cuando se siembran vientos y avenas locas donde debieran sólo prodigarse semillas de razón y de armonía, ¿qué tiene de extraño que el pueblo se amohne y sin darse cuenta tema que al coro de las indisciplinas civiles se le sume otra indisciplina, la españolisima del sable?

Contra el hediondo sentido estomacal que los políticos impacientes le han impreso a la República, sentido que se desmanda y amenaza acabar con la obra prima del régimen, contra la sublevación de los aventureros y credencialistas que dominan a su propio apetito «enchufismo socialista», se alza en lo más íntimo del ser español la protesta de la decencia y la pena de vernos todavía profundamente incivilizados.

Al señor Gobernador civil La Radio E. A. J24

Con toda energía trasladamos al señor González López la siguiente denuncia, en la seguridad de que la atenderá:

Se trata de la estación emisora de radio de Córdoba, por lo visto especializada en la transmisión de sermones de padres jesuitas y en excitaciones a la catéquisis.

¿Es esta la función de un instrumento de propaganda en un Estado laico? Numerosas radioescuchas se nos dirigen con el deseo de que se haga saber a las autoridades cómo ejerce la estación de Córdoba esta acción de proselitismo, harto sospechosa. Nadie diría nada si lo que retransmitiera fuesen misas solemnes, tocatas de órgano o misereres; es decir, lo que hay de artesoberano en el culto, pero los sermones son exclusivamente para la iglesia, y las autoridades deben impedir que salgan del sagrado recinto.

Fugados del hogar

La Policía ha detenido en la Estación Central de ferrocarriles a los menores fugados de sus respectivos hogares José Rueda Gómez, de 16 años, domiciliado en Madrid; Miguel Pérez Arjona, de 16 años, vecino de Sevilla; Manuel Rodríguez Navas, de 16 años, también vecino de Sevilla, y Rafael García González, de 16 años, con domicilio en Madrid.

Estos muchachos, que carecen de documentación, fueron sorprendidos cuando, sin el correspondiente billete, intentaban tomar el tren expreso Sevilla-Madrid.

Por orden gubernativa han ingresado en el Hospicio hasta tanto se hagan cargo de ellos sus familiares.

Grave caída

En la calle Don Rodrigo dió una caída la niña de 12 años Concepción Huertas Navas, con tan mala fortuna que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de la fractura de la clavícula izquierda por su tercio externo y erosiones en las rodillas. Pronóstico grave.

Una vez curada de primera intención pasó a su domicilio.

VILANILLOS

Una cualidad del señor Vaquero, que quizá ignoren muchos de sus admiradores, es la tacañería. Últimamente, «Dick», para afianzar la colocación, ha dedicado una de sus «postalillas» a los treinta y tantos años de republicanismo de don Eloy. Pues bien, el señor Vaquero, agradecido, se ha limitado a invitarle a una ensaladilla de salmón y a proponerle—proponerle nada más—una excursión en burro a Montalbán.

El Comité de los Cinco ya no es el Comité de los Cinco.

El Comité de los Cinco es ahora el Comité de los Seis. El Comité de los Seis, cuando ingrese en el nuestro paisano el señor

Por causar daños en un establecimiento

A requerimientos del industrial don Juan Chastang fué el domingo detenido el obrero panadero José Espinosa Alejo, de 42 años, por haber roto una vitrina en la confitería propiedad del requirente, establecida en la avenida del Gran Capitán.

El perjudicado valora los daños causados en 350 pesetas.

José Espinosa al ser detenido parecía sufrir un ataque de enagenación mental.

En la Casa de Socorro fué asistido de erosiones en la mano derecha y fuerte excitación nerviosa, pasando seguidamente a la Comisaría de Vigilancia.

«Semana del Libro»

10 por 100 de rebaja en todos los libros que no sean de texto.

ENTRADA LIBRE

Librería LUQUE GONDOMAR, 17.

Vaquero, se titulará ya el de los Siete. ¿El de los siete qué?

El Matternich de Sevilla—Martínez Barrios—tiene una colección de chistes de Martínez de León para gobernar.

Supuesto el absurdo de que el poder pasara a manos de la obstrucción, ¿cuánto tardarían los señores Maura y Lerro en tirarse los trastos a la cabeza? ¿Qué programa revolucionario pediría el señor Botella y qué programa reaccionario el señor Martínez de Velasco? ¿Cuánto tardaría la obstrucción de Azaña, de los socialistas y de los radicales socialistas en reducir a cero a los Seis?

El señor Castiñeira lesionado por una camioneta

Ayer tarde, cuando regresaba del campo el procurador don Rafael Castiñeira Granados, en la carretera de Madrid y sitio próximo a la Chozal de Cojo, fué atropellado por la camioneta número 4.377 CO. conducida por el chófer Manuel Amaya Montero.

El señor Castiñeira fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa a colgajo en el reborde gingivo dentario inferior, fractura de la porción alveolar de los maxilares superiores con pérdida de incisivos y un molar.

Pronóstico reservado. Recibida curación pasó el lesionado a su domicilio, Cister, número 8. El chófer quedó detenido.

Mucho lamentamos este desgraciado accidente ocurrido a nuestro querido amigo don Rafael Castiñeira Granados y vivamente deseamos que se reponga en breve de las lesiones que hoy le aquejan.

Suscríbese a EL SUR

Las bases del supuesto acuerdo chino-japonés

TOKIO, 2.—En previsión de un conflicto con los soviets, el Gobierno japonés está a punto de firmar un acuerdo poniendo fin al conflicto chino-japonés.

En los medios diplomáticos se afirma que este acuerdo dispone la creación de una zona desmilitarizada entre la China del Norte y Manchukuo. Este último Estado sería reconocido por el Gobierno de Nankín, el cual, además, se comprometería a hacer desaparecer todos los ejércitos irregulares que se encuentran todavía en la China propiamente dicha.

El acuerdo estipularía, además, la conclusión de un tratado de comercio entre China y Manchukuo y la protección del fuerte de la China del Norte por la flota japonesa únicamente.

Entretanto se está hablando sobre la proximidad de estipulación de este tratado se está combatiendo, chinos contra japoneses, en Chi-Hsia, a 120 kilómetros de Peiping. El objetivo de las tropas japonesas parece ser Miyuan, centro de reavituallamiento y cuartel general de los chinos.

Detención de «El Morfina»

Agentes del Cuerpo de Vigilancia ha capturado a Antonio Bascón Gálvez (a) «El Morfina», que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción.

Como recordarán nuestros lectores, «El Morfina» fué el autor de una agresión hecha a Joaquín Aguilar Vera, en la Corredera, causándole una herida grave con una navaja que le ha sido intervenida al detenerle.

Caballero: se le suplica que

cuando compre un sombrero sea la marca «Iberia», con ello ayudará a dar de comer a miles de obreros españoles cargados de hijos que están muriendo de hambre. En Córdoba lo vende Padilla Crespo, calle Gondomar, número 11.

Los temblores de tierra en Caldicida

ATENAS, 2.—En la Caldicida han vuelto a reproducirse los movimientos sísmicos hallándose muy alarmadas las poblaciones de aquella zona ya asolada por los últimos terremotos.

Los observatorios sísmicos predicen la repetición de los temblores de tierra, aunque creen que no serán de gran violencia.

Las autoridades han cursado urgentes disposiciones para que se proceda a la rápida evacuación de algunas ciudades ya afectadas por los anteriores terremotos y que ahora parecen las más amenazadas.

Las últimas noticias de la zona amenazada por los terremotos dicen que las poblaciones conservan su sangre fría en general aun cuando se han registrado algunos casos de pánico y centenares de familias han huído al campo.

Las tropas han montado servicios de vigilancia para evitar los pillajes.

Si se acrecienta el peligro de nuevos temblores de tierra de carácter destructor saldrán de distintos puntos de Grecia escuadrillas de aviación para prestar servicio de reconocimiento en Caldicida.

El Gobierno se halla en constante contacto con las autoridades de la región amenazada.

Un rasgo humanitario

D. Bernardo Alba y sus operarios

Nosotros, que desde el comienzo del conflicto metalúrgico cordobés planteado por los patronos, hemos estado siempre al lado del que considerábamos se encontraba dentro de la razón y la ley—los obreros—. Hoy no nos podemos sustraer a comentar una acción de un patrono que consideramos le honra y que los demás patronos debían imitar.

El sábado, cuando los obreros que prestan sus servicios en la Fundición de don Bernardo Alba se presentaron para cobrar los días que tenían devengados, éste les abonó a cada operario dos semanas a cuenta de los jornales que por el «lock-out» de la patronal habían perdido; ofreciéndole al mismo tiempo hacerle efectivo en semanas sucesivas el resto de los días perdido.

Este proceder del señor Alba merece todas nuestras simpatías y no ocultamos nuestra satisfacción, la que hacemos pública para conocimiento de todos y en particular de nuestra autoridad gubernativa.

Esto demuestra más a las claras lo que tantas veces hemos dicho desde nuestras columnas al comentar la posición de los patronos metalúrgicos, y es que se trataba más de una protesta de varios señores al régimen que de un conflicto económico.

Los obreros del señor Alba no regatean por todos sitios las alabanzas para su patrono por este rasgo humanitario y desinteresado.

Remitimos a don Bernardo Alba nuestro más sincero aplauso por su actitud y no dudamos que los obreros sabrán responder como procede con quien así se produce.

Noticias

Monte de Piedad. El lunes próximo, 8 de Mayo, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina Central Ambrosio de Morales, 5 durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Cleofás Martín Sánchez ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que en la calle Claudio Marcelo le fué sustraído del bolsillo alto de la americana una pluma stilográfica que valora en 28 pesetas.

Manuel Almenara Mantarde ha denunciado a su convecino Rafael González por dirigirle con frecuencia amenazas, tanto a él como a su madre y hermana, habiéndoles amenazado el domingo con una navaja.

Por cometer actos contrarios a la moral en la vía pública ha sido detenido Juan Antonio Martos Contreras.

Han sido asistidos en la Casa de Socorro el niño de siete años Pedro Onieva Suárez, de una herida contusa en la región frontal que le fué causada al ser arrollado en la Cruz del Rastro por dos bicicletas que montaban los jóvenes de 15 y 16 años, respectivamente, José Mena Santonja y Santiago Aranda Delgado.

Todos comparecieron en la Comisaría de Vigilancia.

Juan Martínez Sánchez, de 16 años de edad, de una herida contusa en la región temporal derecha y contusión en el dedo medio de la mano izquierda, que se las causó Víctor Luna Aguilar, de 11 años, que se las causó en riña en San Agustín.

Manuel Roldán Cabezueta, de 27 años, de una contusión erosiva en la cara anterior del tercio medio del tórax.

Según manifestó dicha lesión se la produjo en la Puerta Nueva un guardia civil con la culata del fusil.

Manuel Luque Santiago, de 47 años, de erosiones en la cara y la muñeca derecha, y Andrés Herencia Da-

mán, de 26, de erosiones en la región mastoidea y lado izquierdo, que se las produjeron mutuamente a causa de una discusión sostenida por partidismos políticos.

El vecino de la casa número 34 de la calle Moriscos Andrés Telle García ha denunciado al dueño del inmueble Francisco de la Haba López, por haber causado desperfectos en un aparato de radio de su propiedad y haber dirigido insultos a su madre y a él.

La Guardia civil detuvo en la carretera de Almadén a Manuel Pérez Vallano, de 48 años, y Francisco Méndez Gálvez, de 40, los que rñieron por cuestiones de trabajo, resultando el segundo con lesiones de pronóstico reservado.

Anteanoche fué detenido en el local de la C. N. T., donde se celebraba una asamblea, el afiliado José Toscauo Villatoro, de 21 años, por insolentarse con el delegado gubernativo.

José Lucena Santos (a) El Belloto, de 32 años, ha sido detenido por cometer actos inmorales en la vía pública y habérsele intervenido una lata de bonito de cinco kilos, hurtada en una tienda de comestibles de la calle Reyes Católicos.

Como sospechosos han sido detenidos los extremistas Bartomé Castillo, de 38 años, y Rafael Sánchez Medina.

Ayer transitaba por el Arroyo de San Lorenzo Francisco Peña Pérez, de 31 años, y al desprenderse de la pared una cartelera del Salón San Lorenzo, le dió en la cabeza, teniendo que ser asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el parietal izquierdo, de pronóstico reservado.

Hoy ha sido detenido en la Estación Central Francisco Jordano Crespo, de 11 años, natural de Sevilla, que se había fugado del hogar paterno.

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

RUTE

LA CONCHA - Club Femenino

Cabaret, Café y Restaurant

Todos los días, desde las diez de la noche, a las cinco de la madrugada, gran supergrupo con un gran número de Señoritas de Salón. En los días ordinarios habrá sección vermouth de seis a ocho de la tarde, con la portentosa gramola, alternando varias señoritas.

El día 6 de Mayo IMPORTANTE DEBUT de la bellísima y escultural bailarina moderna LOLITA DOMINGUEZ. Gran atracción de pista. Restaurant a todas horas y a precios corrientes.

El Restaurant es servido a todas horas a precios corrientes: Cocktail de hoy: «Ana María».—Manolo.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

FUNCIONES PARA HOY MARTES 2 DE MAYO DE 1933 CINE SONORO.—A las siete de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de este programa.—Precios populares.—LA GALLINA DE LOS HUEVOS DE ORO. dibujos sonoros. NOTICARIO FOX, interesante y sumario.—EL HACHA JUSTICIERA, una película de gran interés, marca Warnes Bros First National.—Precios populares: Butaca, 1 peseta. Anfiteatro, 0'50. Paraiso, 0'25.—Mañana, magnífico estreno «Fox»: TERESITA, por la ideal pareja cinematográfica Janet Gaynor y Charles Farrell.—Próximamente la formidable película «Paramour»: EL ALA ROTA, por la bella actriz mexicana Lupe Vélez y el notable actor Leo Carrillo.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750, Conserjería 2691

FUNCIONES PARA HOY MARTES 2 DE MAYO DE 1933 Formidable programa Cinematográfico sonoro.—Precios populares.—1.º GATOS ENAMORADOS, estreno cómico sonoro.—2.º Estreno de la formidable superproducción sonora de extraordinario éxito de la acreditada marca «Prodisc», titulada HATACLAN, de la que son principales intérpretes Tina Basquette y Eddie Quillan.—Butaca, 1 peseta. Grada, 0'25.—Mañana, otro extraordinario programa, con el estreno LA ESTRELLA DEL CINEMA.—El sábado: PATATRAC, en español.—Pronto: GUERRA DE CUARTEL.

CINE ALKAZAR.

EMPRESA CINAES.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

FUNCIONES PARA HOY MARTES 2 DE MAYO DE 1933 Temporada Popular de Cine Sonoro.—Gran Semata Artistas Asociados.—Desde las siete de la tarde en adelante.—1.º Estreno de los dibujos sonoros CINAES, HERMANOS GEMELOS.—Precios populares: Butaca sin numerar, 0'60. Niños, 0'30.—Mañana, gran acontecimiento con la extraordinaria película sonora hablada en español EL CODIGO PENAL.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

FUNCIONES PARA HOY MARTES 2 DE MAYO DE 1933 Dos grandes secciones.—A las siete tarde y diez y media noche.—Estreno importantísimo de la gran producción S. A. G. E. (Selecciones Julio César), LA SIRENA DEL PALACE. Film de ambiente cosmopolita y elegante. La mayor creación del formidable actor Adolphe Menjou, que en esta película se ha superado a sí mismo y a la bellísima Benita Hume.—Butaca, 1'50.—Jueves, estreno de la película del Año Metro, LA PRINCESA DEL 5 10.—Sábado, acontecimiento artístico, debut de la Gran Compañía Dramática del Teatro Español de Madrid, a cuyo frente figuran los gloriosos artistas MARGARITA XIRGU ENRIQUE BORRAS. Repertorio selecto, clásico y moderno. Debut el 6 de mayo, con la magnífica obra de Pérez Galdós, LA LOCA DE LA CASA, en la que brillan en magnífica emulación artística los talentos de ambas eminentes figuras.

DE ECIJA

Muerte del general Crespo

Tras una penosa enfermedad, que le retuvo en el lecho por espacio de dos meses, aproximadamente, y a la avanzada edad de 78 años, exhalóse la existencia del que fué padre del diputado a Cortes del mismo nombre, el general de brigada don Ricardo Crespo Villar.

A la conducción del sepelio, que constituyó toda una manifestación de duelo, asistió el Ayuntamiento bajo maza y representaciones civiles y militares de todas las instituciones locales.

Acompañando al féretro iba la Banda municipal, entonando lúgubres marchas, yendo el ataud completamente cubierto de coronas con sendas y sentidas dedicatorias, tanto oficiales como particulares.

A las muchas manifestaciones de pesar recibidas por la familia doliente sumamos nuestra más sentida condolencia.

Nuevo corresponsal

Ha sido nombrado redactor-corresponsal en Ecija del diario «El Popular», de Larache, nuestro inseparable amigo Manuel Ostos Gabella.

Contra el fascismo

Como ya vaticinábamos, al decir que se presentaría una probable inteligencia entre las distintas tendencias políticas al objeto de combatir el fascismo, ha quedado consuetud en ésta el frente antifascista, en el que figuran representantes de los partidos Socialista, Federal, Radical Socialista, Socorro Rojo, Comunista y juventudes Socialista, Federal y Comunista.

Corresponsal

BORSALINO BORSALINO BORSALINO BORSALINO

Es el sombrero que se impone

- (1) El más elegante. (2) Sus colores inimitables. (3) Su calidad insuperable. (4) Su consistencia sin igual.

En Sombrerería DIEGO ROIZ, calle Pablo Iglesias, núm. 4, es donde únicamente puede adquirirlo

Hacienda

Por la Tesorería de Hacienda se harán mañana efectivos los libramientos siguientes:

Dieciocho Tercio de la Guardia civil, don Domingo Esparza, don Angel Parajuá, don Antonio Serrano, don Rafael Vázquez, don Abdón Fernández Abad, don Gabriel Morón Díaz, don Aurelio Villalobo, don Teodoro del Pozo, don Angel Suárez Varela, don Salvador Muñoz, don Antonio Casaus, don Juan Astorga, doña Rafaela Córdoba Aguilera, don José López Aguilar, don Diego Baena, don Luis Gonzaga Córdoba, don Manuel Pozanco, don Francisco Cabrera, don Miguel García Sánchez, don José Corsini, don Ruperto Velasco Perea, don Francisco Adamuz, don Antonio Viguera, don Juan J. Ruiz Jiménez, Injentario jefe de la Sección Agronómica y don Ramón Prado Lantaella.

Juan García Morales

Presbítero PUBLICA

¡Hipócritas! ¡Farsantes! ¡Fariseos!

visión de la España derechista, con prólogo de

Basilio Alvarez

DE VENTA la próxima semana en todas librerías de España.

Anuncio en EL SUR

DE VALSEQUILLO

Una joven ahogada

La joven de 20 años Andrea Carrasco Cid, que con sus padres habitaba en la finca «Los Bermejos», ayer, muy de mañana, salió a coger agua de una charca próxima para regar unas flores.

Como tardara en regresar más de lo natural, salió su padre a buscarla y no hallándola en parte alguna se introdujo en la charca, que tiene como metro y medio de profundidad, encontrando a su hija en el fondo.

Con el auxilio de un labrador amigo fué extraído de las aguas el cadáver, el que aun empujaba una regadera que había llevado.

Fué depositada en la orilla mientras se daba aviso al Juzgado, que se personó en el lugar del suceso, practicando diligencia y ordenando el traslado del cadáver al departamento anatómico para procederse a la práctica de autopsia.

ROMERO PINTOR

Decoración de interiores. Reboque de fachadas. Empapelado de habitaciones. Especialidad en rótulos en cristal.

GESPEDES, 14 dup. Teléfono 2155. CORDOBA

Lor padres de la provincia

Se reúne la Comisión Gestora

Bajo la presidencia del señor Baquerizo se reunió esta mañana la Comisión Gestora de la Diputación.

En el orden del día pasó a la Comisión de Hacienda una petición para el concurso de ganados, distribuyéndose las tres mil pesetas consignadas.

Igualmente se acordó otra distribución de tres mil pesetas para una subvención a la Feria Muestrario y un premio para la Exposición Regional de Aceite.

Pasó a estudio de la Comisión de Hacienda una petición de subvención para la emisora de Córdoba.

Se acordó solicitar una subvención del Ministerio de la Gobernación para los gastos que ocasione la construcción de calabozos en el cuartelillo de la guardia de Seguridad.

Se acordó también obsequiar a todos los acogidos en los establecimientos de Beneficencia con motivo de la Feria de Mayo.

A continuación se aprobaron los restantes asuntos que figuraban en el orden del día sin discusión.

El señor Sabariego solicitó unir su voto en contra a la adquisición de la radio para el gobernador.

Pasó a la Comisión de Hacienda una petición de la Escuela Industrial de Puelblonuevo en súplica de una subvención para realizar un viaje de estudios.

A las dos de la tarde se levantó la sesión.

Enrique Villegas OCULISTA

Consulta diaria de 1 a 5 de la tarde SAN FELIPE, 9. Tlf. 1337. CORDOBA

Militares

Comisión de servicio En comisión de servicio marcha a Málaga el comandante del Caballería, don José Samaniego Martínez.

Licencia

Por enfermo, le ha sido concedida licencia para reponerse en Córdoba, procediendo de Madrid, el alférez alumno de Intendencia don Alvaro Pérez Merchan.

A su destino Ha marchado a Cartagena para incorporarse a su destino el teniente de Infantería don Emilio Sánchez León.

Instrucción. Diligencias

Ha llegado de Lucena el comandante de Artillería don Enrique Vera, después de instruir unas diligencias sumarias.

Sandalio Vidal

es el que vende la mejor carne de burrego a 3'60 kilo en el conocido puesto de la Plaza de Abastos.

No perder la esperanzal

Nicolás Murray Butler

Adelantel La pesada carga que el mundo soporta con desesperación, es inaudita. Desafía al carácter, a la inteligencia y al coraje mundial. No hemos de mirar hacia atrás, sino fijar nuestra mirada en el presente y en el futuro.

El punto sensible del problema mundial es la relación entre la política y la economía. La experiencia nos ha enseñado lo bastante para hacer una nueva integración, que es la principal exigencia del momento. Mirar hacia adelante supone lograr una misión más clara y elevada del concepto de una nación y de ese sentimiento de afecto y devoción a ella que se llama patriotismo. Las naciones no pueden seguir siendo concebidas como terminando en ellas mismas. La marcha de las ideas y del progreso de la civilización les han hecho miembros de una comunidad de naciones, con todas las obligaciones, deberes y oportunidades de los ciudadanos de dicha comunidad. El último lugar para la seguridad común la ocupan los armamentos y el último medio de encontrar la prosperidad es el aislamiento. Ninguna nación puede conseguir la prosperidad con sus solas fuerzas. Para lograrla nación tener presente que hoy el mundo, política y económicamente, es independiente.

H. H. Aga Khan

El mundo está atravesando una grave crisis económica, pero debemos ser animosos, practicar la economía y concentrar mejor la división de la superproducción. Si las horas de trabajo estuviesen mejor organizadas estorsuro de que el mundo obtendría pronto la paz económica.

A. M. Low

Desde el punto de vista científico hay razón para ser optimista. El mundo está comenzando a descubrir todo lo que debe a la ciencia y que en el futuro nos proporcionará mayores comodidades.

Los políticos dicen muchas tonterías respecto a la guerra. No es cierto que las armas modernas sean tan terriblemente mortíferas como se afirma.

Las facilidades dadas por la ciencia para la comunicación entre los pueblos nos ayudarán a descubrir que los que nos han enseñado a odiar como enemigos los podemos querer como excelentes amigos.

Los hogares son cada día más confortables, la mujer amplia constantemente su radio de acción, las necesidades de la vida están siendo satisfechas cada vez con mayor intensidad y el lujo es, hoy posible, incluso para personas modestas, gracias a los trabajos de la ciencia.

Necesitamos calles cubiertas, ferrocarriles electrificados, servicios aéreos, etc. Y todo esto debe inclinarse el ánimo de los gobernantes a legislar para el futuro, en lugar de hacerlo para el pasado. Los técnicos han seguido esta norma durante muchos años y yo tengo la esperanza de que en otras actividades se imitará su ejemplo.

Gobierno civil

Tranquilidad El número de obreros que están afectados en este asunto es superior a cuatrocientos.

Conducción de presos Han sido trasladados desde la prisión de Baena a la de Córdoba los reclusos Francisco Agudo Parraga y Manuel Hornero Romero.

Semana del Libro

Comprando en la presente semana en la sombrerería de Padilla Crespo, calle Gondomar, 11, tiene derecho a un vale para adquirir libros con el 10 por 100 de descuento.

La Lotería Nacional

El segundo premio en Córdoba

En el sorteo verificado hoy en Madrid, de los bombos de la Fortuna han salido dos bolindritos; uno «Córdoba», otro 60.000 «leandras».

El número agraciado ha sido el 17.347, expendido, no se sabe si en el despacho o por vendedores ambulantes, en la administración número 1, establecida en la Espertería.

También de dicha administración salieron las dos aproximaciones y la centena del segundo premio. Además, de la «pedra gorda» han salido premiados tres números expendidos en Córdoba.

VENTA "LA PRIMERA"

SALÓN DE MODA.-Teléfono 2855 DE Chicote y Ligero Para buena Orquesta en La Primera Para buen cocinero en La Primera Para comer económico en La Primera Para buen agrado en La Primera Y para pasar un rato agradable en La Primera



Informaciones Telefónicas

El Gobierno, reunido en Consejo, ratifica los puntos de vista sostenidos por Azaña sobre la situación política.-El coronel Sánchez del Cerro, presidente de la República peruana, asesinado durante una revista militar.-Se cree continuará el Gobierno y la obstrucción.-La Fiesta del Trabajo en Madrid

Madrid

Los ministros, reunidos en Consejo, se ratifican en los puntos de vista sostenidos por Azaña en el Congreso

MADRID, 4 t.—A las once y cinco de la mañana se reunieron los ministros en el Palacio de Buenavista para deliberar Consejo. La reunión terminó a las dos y cuarenta de la tarde, no haciendo manifestaciones los ministros ni a la entrada ni a la salida.

El ministro de Agricultura hizo entrega de la siguiente nota oficiosa: «Reunidos los ministros en Consejo y examinada la situación parlamentaria ratificaron los puntos de vista sostenidos por el señor Azaña el pasado viernes en el Congreso».

Los radicales socialistas votarán su confianza al Gobierno, caso de proponerse el voto de confianza

MADRID, 4 t.—Se reunió la minoría parlamentaria radical socialista bajo la presidencia del señor Baeza Medina. A la salida el señor Baeza manifestó que habían cambiado impresiones sobre la situación parlamentaria acordando, si se propone, votar la confianza al Gobierno.

Como un periodista le pregunta si habría disidencias, el señor Baeza contestó que la minoría seguirá como hasta ahora no reflejándose en la votación sus diferencias de criterio.

Se reúnen los radicales

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana se reunieron los radicales, bajo la presidencia de Lerroux, terminando a la una de la tarde.

pués de dar a Zamora un formidable puñetazo que le hizo caer fuera del campo. Los españoles jugaron muy bien, a pesar de las desfavorables condiciones del terreno, que era pésimo.

A la salida se facilitó una nota diciendo que se había verificado un amable intercambio de impresiones sobre la situación política, acordándose que el señor Martínez Barrios lleve la voz de las minorías de oposición en el debate político del Congreso y conceder el voto de confianza al señor Lerroux en caso de planteamiento de crisis para llevar al Presidente de la República la opinión de la minoría.

El capitán del equipo yugoeslavo fué expulsado del campo por arrojar al suelo el banderín del linier español señor Carcer. Los españoles fueron obsequiados con un banquete.

Azaña, trabaja

MADRID, 5 t.—El jefe del Gobierno pasó el día de ayer en su despacho trabajando intensamente. Había dado órdenes severas de que nadie lo molestase.

La renuncia del doctor Marañón

MADRID, 5 t.—El oficial mayor del Congreso ha recibido la renuncia del acta de diputado del señor Marañón.

Lotería Nacional

MADRID, 4 t.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- Con 100.000 pesetas: 25.928, Madrid, Barcelona, Manzanares, Jerez y Mataró.
- Con 60.000 pesetas: 17.347, Zaragoza, CORDOBA, Barcelona, Madrid y Gijón.
- Con 20.000 pesetas: 13.840, Barcelona, Manacor, Palma del Condado, Granada, Madrid y Málaga.
- Con 15.000 pesetas: 3.020, Madrid, Barcelona, Alicante, Granada y Zaragoza.
- Con 1.500 pesetas: 29.391, 3.521, 7.027, 28.072, 278, 678, CORDOBA; 35.139, 13.201, CORDOBA; 24.092, 38.796, 7.380, 19.777, 17.560, 2.107 y 16.278, CORDOBA.

Arroyo González, dispuesto a renunciar el acta

MADRID, 5 t.—El señor Arroyo González ha manifestado que si se considera incompatible el cargo de consejero de la Transmediterránea con el de diputado, renunciará el acta.

Una revista militar en Lima

Durante ella un periodista disparó contra el presidente de la República Sánchez del Cerro, matándolo

MADRID, 5 t.—Ayer se verificó en Lima una revista militar, desfilando ante el Presidente de la República veinte mil soldados.

En el momento en que el jefe del Estado coronel Sánchez del Cerro se disponía a pasar revista a las tropas un redactor del periódico «Tradición», apellidado Mendoza, de 35 años y afiliado al partido aprista hizo fuego contra el Presidente que cayó al suelo ensangrentado.

Un ayudante de órdenes disparó contra el agresor, matándole. El señor Sánchez del Cerro falleció poco después, siendo trasladado el cadáver a la Catedral.

Inmediatamente se reunió el Gobierno en Consejo de ministros, acordando nombrar presidente interino al vicepresidente de la República señor Bernardino.

La Fiesta del Trabajo

El paro fué absoluto. Los comunistas intentaron manifestarse, resultando varios heridos

MADRID, 5 t.—Con motivo de la Fiesta del Trabajo el paro fué absoluto en Madrid, alcanzando incluso a los tranvías y «metros».

Los trabajadores, en número mayor de 50.000, se trasladaron a la Casa de Campo para merendar. No ocurrieron incidentes.

A las cinco de la tarde un furioso vendaval, acompañado de fuerte lluvia, puso en dispersión al público. Un árbol cayó al suelo, matando a una anciana.

En la Puerta del Sol y en la Cibeles

el público, sentado en la calle, comía los restos de las meriendas camperas. Después organizaron un baile popular en la Puerta del Sol.

A las once y media de la mañana varios comunistas intentaron una manifestación en la calle de Alcalá, acudiendo los guardias de Asalto, que fueron recibidos a pedradas. Estos dispararon al aire, siendo tiroteados por los grupos.

Resultó herido el agente señor Monasterio, un paisano y el comunista Yagna.

PEDREGOSA

MALAGA, 2 y 4. Tif. 2984

CORDOBA

Inaugurada la Sección de Sastrería a cargo de acreditados cortadores.

Traje de Lana a medida desde 50 pesetas

Confección esmerada

CONGRESO

MADRID, 5 t.—Comienza la sesión a las cuatro y cinco de la tarde, presidiendo Besteiro.

En los escaños, gran desanimación; las tribunas, llenas.

En el banco azul, el ministro de Marina.

El señor Besteiro pregunta si se aprueba el acta y con este motivo se promueve un gran escándalo, que la presidencia corta a campanillazos.

Por fin se acuerda aplazar la aprobación del acta.

Orden del día

Continúa la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Salazar Alonso presenta una enmienda al artículo 31 en el sentido de que las órdenes religiosas no puedan dedicarse a la enseñanza como no sea para sus propios miembros.

La inspección del Estado vigilará que las órdenes religiosas no creen colegios docentes.

El señor Gomáriz rechaza la enmienda por la comisión.

Rectifica el señor Salazar y pide votación nominal.

Es rechazada la enmienda por 101 votos contra 31.

Ocupa la presidencia el señor Gómez Paratcha y entre en el banco azul el ministro de Justicia.

Se aprueba el acta en votación nominal.

Arrans presenta un voto al mismo artículo y Sapiña, por la comisión, lo rechaza. (Continúa la sesión).

Los octavos de final para la copa de España

MADRID, 5 t.—En el domicilio de la Federación Nacional de Fútbol se ha celebrado el sorteo para los octavos de final del campeonato y copa de España.

Los diputados de la izquierda, se reúnen

MADRID, 6:30 t.—Durante media hora estuvieron reunidos los diputados de la izquierda, cambiando impresiones sobre la situación política.

Acordaron no modificar su actitud respecto al Gobierno, al que continuarán apoyando con sus votos.

La situación política aparece muy confusa. Se cree que continuará el Gobierno y la obstrucción

MADRID, 6:30 t.—La animación en los pasillos de la Cámara era extraordinaria, comentando los diputados la situación política.

Los diputados catalanes que se encuentran en Madrid comentaban la situación favorablemente para el Gobierno, destacando en estos comentarios los señores Companys y Lluhi.

También eran muy comentadas las palabras del presidente de la República en Bilbao y la nota oficiosa del Consejo de ministros.

El señor Lerroux fué interrogado por los periodistas y dijo que no se explicaba la rectificación de las palabras pronunciadas por Azaña el viernes y esperaba que hoy hubiera mantenido el mismo criterio.

Preguntada su opinión sobre el discurso del señor Alcalá Zamora en Bilbao contestó que, no conocía el texto íntegro pero que sus frases tenían distintas interpretaciones. El Presidente

de la República—agregó—es muy dueño de su palabra y no creo haya dicho nada que moleste a determinados partidos.

El señor Maura también fué interrogado, contestando que no conocía el discurso y por tanto eludía la opinión.

El señor Largo Caballero comentó las diferencias de los radicales y dijo que no han esperado los acontecimientos, agregando:

—Pero no habían acordado cómo tenían que ir vestidos al Palacio Nacional?

El señor Companys enjuició la situación favorable al Gobierno y el señor Botella Asensi dijo que no ocurrirán acontecimientos políticos, que un Gobierno de concentración no se constituiría y que el Gobierno actual continuará tal y como está y las obstrucciones también.

Se celebra la procesión cívica con asistencia del Presidente de la República

BILBAO, 4 t.—Se ha celebrado la procesión cívica «El Sitio», asistiendo el jefe del Estado, el ministro de Obras Públicas señor Prieto y las autoridades.

En el cementerio de Mayorga se depositaron coronas a los Mártires de la Libertad.

Después se celebró una fiesta literaria, pronunciando discursos el alcalde de Bilbao, que había depositado una corona en el mausoleo en nombre del Ayuntamiento de la villa, un representante de la conjunción republicano-socialista, el jefe de los Carabineros, que dedicó un recuerdo a los individuos del Cuerpo muertos el 2 de Mayo, y un representante de la Unión Republicana Femenina, que tuvo frases de gratitud para las concesiones hechas a la mujer por la República, haciendo notar que era la primera vez que tenían representación en estos actos.

Seguidamente el señor Prieto pronunció un discurso glosando la frase de Enciso esculpida en el mausoleo de los mártires: «No nos lloreis, imitadnos».

Extranjero

Fueron secuestrados con vida tres de los ocupantes del avión postal francés

ROMA, 2.—El avión francés de la línea de Oriente, que faltaba desde el día 24 de abril, fué descubierto en una región montañosa y desolada cerca de la población de Saracena Matona.

Al encontrar casualmente los restos del aparato, unos guardianes del servicio forestal italiano, encontraron todavía con vida a tres de los siete ocupantes del avión, o sea al radiotelegrafista y dos pasajeros, hombre y mujer, quienes después del accidente se refugiaron en los restos de la cabina, saliendo después a solicitar auxilio. Finalmente cayeron desmayados y en este estado fueron descubiertos por los guardias.

Aunque se desconocen las causas del accidente, créese probable que el aparato se viera obligado a efectuar un aterrizaje violento a causa de la tempestad.

Dijo que todos los ciudadanos tienen el deber de aunar sus esfuerzos para el robustecimiento de la República.

Por último se levantó el señor Alcalá Zamora, que fué acogido con una imponente ovación.

En un brillante párrafo glosó el acto que se conmemoraba y dijo que el sentimiento pacifista de España era una realidad y que resultaba paradójico hablar de paz cuando se solemnizaba un hecho de guerra.

Ensalzó el sentido de la democracia y significó que España es uno de los países que más han luchado por la democracia.

Exhortó a todos para que en cumplimiento de su deber se sumen, ejecutando un derecho, al engrandecimiento de la Patria.

Dijo que jamás utilizaría sus facultades presidenciales con tibieza ni con violencia.

Condenó los extremismos y cantó las gloriosas tradiciones españolas.

El señor Alcalá Zamora fué repetidamente ovacionado.

Los cinco cadáveres en la nieve

ROMA, 2.—Hoy, a las diez y ocho horas, una columna compuesta por cien hombres ha recogido en Castrovillari los cadáveres de las cinco víctimas del hidroavión que fué descubierto ayer, que se hallaba en perfecto estado de conservación debido al frío intenso que reina en aquella región.

Se ha comprobado que dos de las víctimas murieron inmediatamente y que las otras tres fallecieron por no haber podido levantar el aparato bajo el cual habían quedado, cosa que no es de extrañar, puesto que los cien de la columna que acudió a prestar auxilio sólo pudieron lograrlos a costa de grandes esfuerzos.

Inauguración de una Casa del Pueblo

BURGOS, 6:30 t.—En el pueblo de Nelgar se inauguró la Casa del Pueblo, promoviéndose un incidente, en el que resultaron diez heridos, entre ellos tres mujeres.

ITINERARIOS DE LA PROVINCIA

LOS BLAZQUEZ

Los amigos León y Zurita - El doctor Ruiz Maya

Un negocio colosal, que a Esperanza salió mal

Por la ciudad de Aguilar de la Frontera deambulaban días atrás tres arosas gitanas dedicadas a la venta de perfumería y bisutería.

Quisieron los «mengues» que las «faraónicas» llegaran a ofrecer sus mercaderías a la casa número 14 de la calle Belén, donde está, es decir, vivienda de Esperanza López Arenas.

—Anda, resalá, quéate con este jabolillo; cuando te jantes con é vas olé mejó que una surtana. ¡Mira qué sarsillos!... Mércalos, mujé, que con ellos puestos vas a paresé la Virgen de la Esperanza...

Como se convencieran de que Esperanza no tenía ánimos de comprarles nada plantearon la proposición de un negocio redondo.

Sin duda, leyendo en la cara bonachona de aquella mujer, redoblaron su cháchara, en competición de elocuencia para llevarla al convencimiento de los saneados productos que las cuatro podrían obtener en el plazo de tres días, para vivir con desahogo el resto de su vida.

—¡Mira, Esperansical! Si tú nos proporcionaras unas leandrillas, que fueran las suficientes para que el divé mos j'aga una grasía, en dende er día que mos las dés, póemos asegurá que mos ha tocao el «gordo» e Navía.

—¿Y qué hay que hacer para eso? —Resalá, tú mos entregas como unas mil calatías metitas en un sobre y delante tuya nosotros lo guardamos en tu baú y mos llevamos la llave. A los tres días volveremos pa abrirlo y juntas con estas pelañis j'ayaremos muchas miles de beatas; que mos j'arán ricos pa toa la vía. ¡Mia que sensiya e la cosa!

Esperanza, convencida del ópimo negocio que se le venía a las manos, apenada, manifestó a las «cañis» que no disponía en aquel momento del dinero necesario para obtener la gracia que el divé iba a hacerlas.

Las gitanas siguieron en días sucesivos visitando a Esperanza, haciéndola concebir cada vez más firme la idea de que podría ser rica y si desaprovechaba esta ocasión no se presentaría otra.

Esperanza se decidió a realizar el negocio y pidió a un vecino prestadas 825 pesetas.

El día 22, cuando las gitanas se presentaron nuevamente en su casa, les entregó el dinero y un sobre.

Efectuóse la operación propuesta por las hijas de Faraón y, cerrando el baú, se marcharon llevándose la llave bajo promesa de volver para reparfirse el capital a los tres días.

Como se extinguiera este plazo y aún transcurrieran algunos días más sin que las «cañis» hicieran acto de presencia, Esperanza, carcomida por la impaciencia, descerrajó el baú.

Temblosa, cogió el sobre, lo rasgó y sacó de él... un montón de recortes de periódicos.

Las «cañis» se «aligeraron» con las 825 del ala, en la misma «rochí» que las pescaron.

Los «jundis» les siguen la pista, en virtud de denuncia hecha por Esperanza, que quedó desolada.

25 plazas de vigilantes de arbitrios

Instancias hasta el 30 de Mayo. Preparación especial por profesores competentes y por inspectores del Cuerpo :: :: ::

COLEGIO DEL CARMEN.—San Pablo, 34. Clases de Mecanografía.—Precios módicos.

Fiesta del Trabajo

Primero de Mayo. Fiesta del Trabajo. Todas las actividades de la ciudad han silenciado su resonancia a un propósito expansivo que cumple, al mismo tiempo, la necesidad obrera de contar sus fuerzas, de conocer las falanjes de su cuartel pacífico y entusiasta. Las ideas que granan el porvenir, las sublimes ideas de emancipación, han magnificado el día con el himno de regocijo humilde que posee acentos de lucha, significación y ofrenda de un ánimo presto a la pelea por los fueros de la Vida, excluida del potro del jornal, de ese martirio que vence a los miserables trabajadores, más dignos de la felicidad que los señoritos desocupados y victimarios.

¿Qué han pensado los detractores del obrerismo al discurso del 1.º de Mayo? ¿Qué han visto en su palpitación consciente y generosa? ¿Green, al fin, en la fuerza y el poder de los trabajadores organizados?

El contratista Alcántara, con su carretera obstruida hasta el momento de entregarla a la Diputación, nos impone un gran rodeo en el viaje a Los Blázquez.

—Pues así llevamos una semana—comenta el concejal de Fuente Obejuna don Francisco Zurita.

—Las carreteras, trazadas para la mayor rapidez de las comunicaciones, debían ser utilizadas tan pronto como se concluye la reparación—afirma con igual tono de enfado el alcalde de Fuente Obejuna y entusiasta luchador, don Agustín León.

Vamos por una llanada de lindas perspectivas. El caserío de la mina «El

Porvenir», con un arbolado profuso, pincela una estampa a lo Azorín, ese estilista que percibe la voz de las cosas y da perfil de música a las emociones del camino. Con su estro cabe buscar en el paisaje, adentrar los ojos y el alma en lo sensible del campo; pero, ¿dispensa el lector los largos párrafos, anodinos y farragoso, del que habla de las bonitas flores, del suave follaje y demás imágenes manidas que leemos, que acabamos de leer en una intentada descripción de un pueblo? No, el lector, no dispensa, no puede dispensar la monotonía. Nosotros tampoco la dispensamos, y por esto que recomendamos al Virgilio de «enfrente» que sea más personal en su canto a lo ya tan cantado.

Pasamos por La Granjuela, recoleta en su vivir sencillo y honesto; y por caminos difíciles, por relejes de carros y herraduras, hábil el volante, subimos hacia Los Blázquez.

—Esta es la dehesa de Montenegro, cuya parcelación y arrendamiento a los campesinos de Los Blázquez, débese al trabajo de don Agustín León—expone el señor Zurita.

El pueblo

Unas mujeres cosen a la puerta de las casas. En otras, unos hombres, viejos ya, forman tertulia. ¿Qué tema discutirán? Quizá ninguno. Quizá el motivo del diálogo sea un recuerdo o una visión del estado de los campos «que van perdidos sino llueve una migaja».

El alcalde de Los Blázquez es don Miguel Cornejo Guerra, de filiación socialista. Don Angel Esquina Benavente, es el secretario.

—¿Qué tal las elecciones?

—Muy bien, sin otra sorpresa que la de tres concejales con carácter comunista.

—Pero, ¿hay comunismo en Los Blázquez?

—Yo, lealmente, creo que no.

—¿Tienen ustedes paro?

—Cien campesinos. La solución, tan ampliamente beneficiosa para el pueblo, sería obligar a un arrendamiento de sus tierras a los propietarios—habla don Angel Esquina.

—La Reforma Agraria nos afecta profundamente en unas tres mil hectáreas de Montenegro y otro señor. El primero, viejo y sin sucesión, está perfectamente incurso en las disposiciones del decreto—expresa el alcalde.

—Y para facilitar la aplicación de la reforma hay en el pueblo trescientas yuntas—revela el señor Esquina.

—También es solución rápida al paro obrero la autorización del gobernador a un crédito extraordinario, que le hemos pedido con la exposición de las razones que lo legalizan.

—¿Proyectos?

—Un grupo escolar. Nos faltan escuelas, ya que las dos que funcionan son insuficientes para recoger a todos los niños. Y una carretera a Fuente Obejuna.

Tornamos al tema de las elecciones. Don Agustín León, entregado totalmente a la causa obrera, puso tesón y entusiasmo en ayudar a los candidatos socialistas.

—Con el motivo de las elecciones hemos podido escuchar a numerosos oradores de la capital, y valga la verdad, el que más nos ha gustado, y que por cierto no vino con ese propósito y sí el de visitarnos, ha sido el doctor Ruiz Maya—manifiesta el alcalde.

—¡Qué hombre! Una hora y cuarto estuvo hablando con una elocuencia admirable del contenido programático del Partido Radical Socialista. Comenzó por la impresión que le había causado Los Blázquez. ¡Qué bien, con qué arte, con qué dominio nos descubrió lo que nosotros vivimos sin conocer en sus matices ni en sus sugerencias!

Comprendemos el entusiasmo por el verbo magnífico del doctor Ruiz Maya. Es un entusiasmo del que participamos nosotros y todos los que le escuchan. Su palabra, emoción de alma, es un cordaje de lirismo, el vuelo limpio y trémulo de la elocuencia.

—Pídale usted a ese gran doctor que no nos olvide, que nos ayude en la petición de crédito que formulamos al gobernador, y en la que estriba, de momento, la solución a nuestras presentes dificultades.

Regreso

Con igual rodeo y sorteando los mismos riesgos desandamos el camino.

—Por ahí a Valsequillo, reducto de la U. P., donde el alcalde lleva catorce años en el empleo—dice el señor Zurita.

—Y donde no hay ni Policía Rural ni se cumplen las disposiciones del régimen. Diariamente recibo denuncias y consultas de los compañeros de ese pueblo—agrega don Agustín León, estimado por los obreros por sus altas cualidades morales, con un historial de sacrificio y con el prestigio que le imprime su actuación honrada en la alcaldía de Fuente Obejuna.

A. Verdú Suárez

Un niño se lesiona gravemente

Anoche, cuando se hallaba jugando en su domicilio, calle Pastora, número 14, el niño de 10 años Enrique Góvil Ferrández dió una caída, lesionándose.

Conducido a la Casa de Socorro fué asistido de fractura intercondílea del codo derecho.

Pronóstico grave.

Antes decía un cantar...

Pero como tú ninguna. Ahora le dicen al sombrero «Iberia». Pero como tú ninguno. ¿Por qué? Porque es el mejor, el más barato y está fabricado en España. En Córdoba lo vende Padilla Crespo, calle Gondomar número 11.

Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España

ZONA 21.ª—CORDOBA

Esta Zona saca a concurso el ambigú de la caseta que ha de instalar en la próxima Feria de Mayo.

Las proposiciones pueden remitirse bajo sobre dirigido al señor Presidente, Torres Cabrera, 6, hasta el día 10 del mes actual.—El secretario, M. Trujillo.

De la provincia

ESPEJO
Por hurto
Han sido detenido Juan Ramírez García y Rafael Córdoba López, los que de la finca «La Acaparra» hurtaron estacas de una alambrada valoradas en doscientas pesetas.

MONTORO
Herido de una coxa
Inés García Artero, de 58 años, fué concaada por una caballería, causando fuertes contusiones en diversas partes del cuerpo.

LA CARLOTA
Detención
La Guardia civil ha detenido y puesto a la disposición del Juzgado correspondiente a Juan González Labrador, complicado en un atraco hecho en el cortijo llamado «Tccino».

RUTE
Atracador detenido
En la calle Galán y García Hernández fué detenido Antonio Verdugo Aguilar, el que en unión de otros dos sujetos que con anterioridad fueron detenidos, atracaron en la carretera Cuesta del Espino a Málaga al administrador del señor Jurado, apoderándose de 975 pesetas.

Dr. Ansorena
Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán núm. 17.

Sanatorio «Ansorena»

Los días festivos

El domingo y lunes, fiesta del trabajo, han transcurrido en nuestra capital con absoluta tranquilidad.

El número de perolistas fué extraordinario, sobre todo ayer, viéndose las calles casi por completo desiertas.

Al paseo de la Victoria, durante el concierto musical, asistió escaso público.

Por la noche los espectáculos se vieron muy concurridos.

Clásico «perol»

En el típico y frondoso rincón de nuestra campaña llamado «Quemadillas», junto al antiquísimo y popular «pocito», se festejó el Primero de Mayo por nutridos grupos de familias obreras, reuniones de amigos y Sociedades perolísticas.

Hay que destacar entre los divertidos perolistas el grupo constituido por la Sociedad de Santiago «Los 13», que festejaba su primer aniversario y que lo integran estos amigos: José Aguilar, Rafael Novella, José Pérez, José Gómés, Vicente Gordillo, José Mellado, Bernardo Jordán, Joaquín Martínez, Amador Raigal, Manuel León, Antonio Alcaide, Pedro Novella y el presidente Antonio Merino.

Desde que traspasaron estos «13» la cancela que da paso al lugar mencionado fué un constante derroche de buen humor que no cesó en todo el día, alternando con el canto «jondo» la grotesca «rumba» y demás trucos propios del sin igual carácter andaluz.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO
Clínica - Laboratorio
Rayos X
DIEGO LEON, 6 :: Teléfono 2522
CÓRDOBA

Tribunales

Juicios para mañana
En la Sala primera de esta Audiencia se verá la causa seguida por el Juzgado de Córdoba, por hurto, contra Juan García.

Abogado, señor Porras; procurador, señor Torres.

En la misma Sala se verá otra por lesiones, instruida contra Baldomero Corso.

Abogado, señor García del Prado; procurador, señor Castañeira.

También en la Sala segunda se ve

rá la causa seguida por el Juzgado de Montoro, por insultos, contra Bartolomé Maruso Jurado y otros.

Abogado, señor Valverde; procurador, señor Jiménez Roldán.

Incoación de sumarios

Por los Juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Hinojosa del Duque.—Por raptó de la joven Elisa Bejarano Gallego, hecho por José del Pozo Moreno.

Montilla.—Por desaparición de Antonio Carretero Morales, que tiene perturbadas las facultades mentales.

Posadas.—Por muerte de Manuel González Castilla a consecuencia de las lesiones que padeció al caerse de una bicicleta.

—Por lesiones graves del niño Rafael Alamillo Fernández, por haber sido atropellado por un camión.

La Rambla.—Por violación de la joven sordo-muda Ana Carmona Mata, de 20 años, acto cometido por Juan Faldé Aragonés.

Cosechero, Fabricante y Exportador

Miguel Huertas Olalla
Jabones de todas clases
Cafete de las Torres

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»

Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTÍA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radio de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo
Reyes Católicos—CÓRDOBA—Teléfono 2-6-6-6

Noticias

El anterior domingo, a las ocho de la noche y en la parroquia de San Mateo, recibió las cristianas aguas del bautismo un hermoso niño, primogénito de nuestro compañero y regente Francisco Ruiz López; se le impuso por nombres de nene don Miguel Roberto Muñoz y doña Antonia Córdoba Membrives.

En el domicilio paterno, después de verificado el acto, los numerosos invitados fueron atendidos espléndidamente, iniciándose una animada fiesta en la que todos los asistentes demostraron su buen humor y afición al querido néctar montillano.

También tuvo lugar el mismo domingo, a las ocho y media de la noche, en la Parroquia de Santa Marina, el bautizo en el que pasó de moro a cristiano un hermoso niño del atortunado matrimonio don Manuel Sáinz Echeagüe, industrial de esta plaza, y doña Natividad Alijo Cantarero; actuando de padrinos el también industrial y particular amigo nuestro José Alijo y su digna esposa doña Rosa Ripoll.

Verificado el acto los numerosos invitados pasaron al domicilio paterno donde fueron espléndidamente obsequiados, alternando todos en alegre fiesta hasta las primeras horas de la madrugada.

Felicitemos a los padres de estos nuevos infantes y les deseamos una feliz producción.

Una boda

A las seis de la tarde del domingo anterior tuvo lugar, en la Parroquia de San Francisco, la ceremonia de enlace matrimonial de nuestro particular amigo, el industrial de esta plaza, Francisco Duque Blanca con la agraciada joven Catalina Camacho Uribe; fueron apadrinados por el primo de la contrayente Matías Camacho Lloris y la monísima hermana de la misma, Juana.

Vestía la novia elegante vestido de crespón blanco y finísima diadema que realizaba su extraordinaria belleza.

Al terminar la ceremonia los numerosos invitados pasaron al domicilio de la familia de la desposada, donde fueron espléndidamente obsequiados, continuando la fiesta, en animado baile, organizado por las numerosas amigas que asistieron al acto, hasta las primeras horas de la madrugada.

Felicitemos al nuevo matrimonio y le deseamos una interminable y feliz luna de miel.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 45.

Trigo blanco, a 46.

La cebada, a 23.

La avena, a 23.

Habones, a 37.

Maíz, a 34.

El aceite se ofrece a 63 y 64 reales, con mucha firmeza.

Las habas chicas, a 37 y las mayores a 39.

Hay una desanimación muy grande.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508

Plato para el día 3.—Chuletas de ternera a la italiana.

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital Social 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO 1894
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la Vida.—Seguros contra Incendios.—Seguros contra Acci-
+ dentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.—Seguros Marítimos +
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivera
Edificio propiedad de la Compañía

Sanatorio «Ansorena»
Los días festivos
El domingo y lunes, fiesta del trabajo, han transcurrido en nuestra capital con absoluta tranquilidad.
El número de perolistas fué extraordinario, sobre todo ayer, viéndose las calles casi por completo desiertas.
Al paseo de la Victoria, durante el concierto musical, asistió escaso público.
Por la noche los espectáculos se vieron muy concurridos.

Smith Premier
Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTÍA. Precios desde 1.050 pesetas.
Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.
Radio de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.
Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales
Felipe Carracedo
Reyes Católicos—CÓRDOBA—Teléfono 2-6-6-6